

2013年(平成25年)

3月28日
木曜日



題字 會津 八一

発行所 新潟日報社

〒950-8535
本社 新潟市中央区万代3-1-1
〒950-1189
黒崎本社 新潟市西区善久772-2

県内 遺品整理業者が見た現実

茶の間にいこて
地域のつながり求めて

△番外編△

県都、新潟市中央区の住宅街。二戸建て住宅で60代男性の遺体が見つかった。外に住む男性の親戚から連れ来り暮らして近所付き合いが少なく、周囲が異変に気が付いたときには死後3ヵ月ほどが経過していた。20家族はおらず、県外の親戚とも疎遠。居間も台所も、日用品や古新聞などがぎゅうぎゅう積まれ、こたつの中には卓上コンロでインスタントラーメンを煮ようとなっていた。

10年2月のケースだ。

準備した形跡があった。県

外に住む男性の親戚から遺

業者社長(55)は「電気ガ

ス、水道が止まり、ふどん

付いたときには死後3ヵ月

ほどが経過していた。20

い」と話す。

建築業を営むこの社長は

5年ほど前から葬祭関連業

者からの要望を受け遺品整理

業を始めた。家族がいても

時間を見て発見された高齢

者たちは、供養して処分

された際は、や遺影、家族写真などが残

ていたことをしている。社

会全体のつながりが希薄に

なっている」と社長。仮

貸や、汚物であふれるトイ

ドなどもしてきただけでなく、

2年ほど前から葬祭関連業

士は全国で約1200人に

上り、県内にも10人いる。同

じく、地域のつながりが希薄に

なっている」と社長。仮

貸や、汚物であふれるトイ

ドなどもしてきただけでなく、

2年ほど前から葬祭関連業

士は全国で約1200人に

上り、県内にも10人いる。同じく、地域のつながりが希薄にな

る現実だ」と断言する。

遺品整理業は不動産業者や運送業者、清掃業者など

が参加するケースが多いとされるが、特別な資格や免許などは必要なく、実態は

独り暮らしのあるじが亡くな

り、日用品が散乱する室

内。遺品整理業者は「その人

の生きてきた痕跡を消す仕事」と話す。2010年、

2011年には全世帯の17・7%

の1を占めるとしている。

県高齢福祉保健課による

と、10年の県内の高齢単身世帯は約6万5千、高齢夫婦だけの約8万3千世帯と合わせると全世帯の17・7%

の1を占めるとしている。

井澤さん(52)は昨年、遺品整理士に認定された。「ない方がいい仕事だとは思うが、実際に問い合わせがある。最後まで適切に業務を

したい」

新潟市南区の遺品整理業者

「あいとうの杜」代表、今

井澤さんは昨年、遺品整理士に認定された。「ない

方がいい仕事だとは思うが、実際に問い合わせがある。最後まで適切に業務を

したい」

2年前には「遺品整理士認定協会」(北海道)が設立された。すでに認定遺品整理士は全国で約1200人に上り、県内にも10人いる。同

協会は「地方は都市部より地域の結びつきが強いかも

しない」としてきただけでなく、二~三は年々

高まっていると説明する。

「私たちは従来家族がし

ていたことをしている。社

会全体のつながりが希薄に

なっている」と社長。仮

貸や、汚物であふれるトイ

ドなどもしてきただけでなく、

2年ほど前から葬祭関連業

士は全国で約1200人に

上り、県内にも10人いる。同

じく、地域のつながりが希薄に

なっている」と社長。仮